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ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ
За любой победой, большой или маленькой, 

громкой или не очень, стоит Человек. Имен-
но он – главный герой любого сюжета, верши-

тель истории…. Вот уже полтора года наши ребята, 
участники специальной военной операции, изо дня 
в день обороняют нас, честно и четко исполняя свой 
долг, не задумываясь о том, что их имена уже вошли 
в историю. Мы начинаем цикл материалов о геро-
ях нашего времени, тех, кто каждый день находится 
на передовой и тех, кто в тылу, но уже завтра готов 
отправиться на линию фронта ради достижения об-
щей задачи.

Задавшись целью узнать 
как можно больше имён во-
еннослужащих, с которыми 
можно было бы пообщаться 
на тему проведения спецо-
перации, подготовки бойцов 
и т. д, мы связались с одной 
из военных частей Крыма. 
В качестве первого спикера 
нам предложили офицера 
вооруженных сил, военного 
с позывным Магас (так его 
называют сослуживцы). Мы 
договорились о встрече, и 
мысленно он представлялся 
нам совсем другим. И вот 
условный день настал. По-
рог редакции переступил 
скромный молодой человек 
с добрыми глазами.

– Селям алейкум, – здо-
ровается он. Шахан-Гирей 
Алиев – уроженец Ингуше-
тии. Воспитывался в духе 
кавказских народов, с чёт-
ким осознанием того, что 
такое хорошо, а что такое 
плохо. 

«Каждый человек имеет 
семью, перед которой он 
несёт ответственность, ко-
торая усиливается ответ-
ственностью семьи перед 
обществом, – говорит Ша-
хан-Гирей. Именно эта от-
ветственность и предопре-
делила мой выбор в марте 
2022 года, когда наряду со 
многими братьями я решил 
стать добровольцем и всту-
пил в ряды подразделения 
«Ахмад», чтобы отправить-
ся в зону проведения СВО». 
На вопрос как отреагирова-
ла семья отвечает кратко: 
«Полностью поддержали». 

«Только отец сказал следу-
ющее: «Если вдруг так слу-
чится, что несколько дней 
ты не сможешь выходить на 
связь, я надену форму и пой-
ду за тобой, прямо на поле 
боя». К слову, о связи. Как 
рассказывает Шахан-Гирей, 
на передовой вопросу связи 
военнослужащих с родными 
уделяется особое внимание. 
Есть специальные люди, 
которые с определённой пе-
риодичностью обзванивают 

семьи военных, доклады-
вают о ситуации и о поло-
жении их родных. 

За время нахождения 
на передовой офицер 
Алиев участвовал в боях 
под Мариуполем, Севе-
родонецком, Марьинкой, 
Николаевом. «Сказать, 
что мне совсем не было 
страшно, не скажу. Чело-
веку свойственно боять-
ся, и это нормально. Тем 
более, когда ты видишь, 
как погибает твой брат, 
друг, сосед. Внутри буд-
то рушится весь мир. Как 
верующий человек, я пол-
ностью осознаю, что на 
всё воля Всевышнего. Но 
как же тяжело смотреть в 
глаза матерям, женам тех 
парней, которые погибли 
на поле боя. Это самое 
сложное. Но каждый из 
погибших ребят в наших 
сердцах, они в памяти 
навсегда», – делится Ша-
хан-Гирей. И самое глав-
ное – каждый их тех, кто 
там находится, знает, что 
все цели и задачи спе-
цоперации обязательно 
будут выполнены, ведь 
правда и истина только 
за нами». Вспоминая о 
ребятах, которых боль-
ше нет, он заметно стал 
волноваться, ему тяжело 
говорить, ведь еще вчера 
они были все вместе, а се-
годня уже совсем другая 
реальность.

С апреля этого года Ша-
хан-Гирей Алиев готовит 
в Крыму будущих бой-
цов, которые отправля-
ются в зону проведения 
спецоперации. Будучи ин-
структором, он применяет 
весь свой боевой опыт и 
делится им с новичками. 
Отмечает, что желающих 
отправиться на фронт не-
мало, причём самых раз-
ных возрастов.

«Вы знаете, не могу не 
отметить, что удивляет 
то, как молодые и совсем 
пожилые люди прихо-

дят с желанием вступить 
в ряды военнослужащих. 
Совсем недавно был слу-
чай: в часть пришли отец с 
сыном. Сыну 19 лет, отцу 
– за 60. И оба с большим 
желанием просили взять их 
в строй, обучить 
всем навыкам и в 
ближайшее вре-
мя отправить в 
зону СВО», – рас-
сказывает Ша-
хан-Гирей. Он 
также добавил, 
что прежде, чем 
очередная группа 
бойцов отправит-
ся в зону СВО, 
они проходят 
целый комплекс 
подготовки – 
тактика, огневой 
рубеж, медици-
на. После этого 
бойцы попадают 
в соответствую-
щие части, где 
также на протя-
жении некото-
рого времени го-
товятся и только 
потом попадают 
на линию оборо-
ны.

А вот про      
национальный 
состав воен-
ных частей Ша-
хан-Гирея гово-
рит с улыбкой: 
«У нас полный 

интернационал». Он рас-
сказал, что среди военнос-
лужащих есть и русские, и 
крымские татары, армяне, 
греки и многие другие.

«Никогда бы не подумал, 
что именно в таких усло-

виях смогу познакомить-
ся с культурой, обычаями, 
традициями стольких на-
родов, проживающих в на-
шей стране. А здесь, когда 
мы днями напролёт бок о 
бок выполняем боевые за-
дачи, наглядно отражаются 
все черты народа. Вот так 
живёшь в своем мире и не 
знаешь, что где-то в другой 
части России такое разноо-
бразие культур. Мы очень 
объединились, стали как 
одно целое. Есть только об-
щая цель, одно стремление 
и больше ничего. И, кста-
ти, мне очень понравил-
ся Крым. Гостеприимный 
край, такой яркий, краси-
вый, неповторимый», – от-
метил он. 

По словам Шахан-Гирея, 
сейчас самое главное – не 
сдать позиции и идти до 
конца, командирам – бе-
речь наших бойцов, а слу-
жащим – чётко выполнять 
все указания.

«А всем жителям Кры-
ма желаю здоровья, бла-
гополучия, веры в наших 
бойцов и любви к род-
ной земле!», – сказал Ша-
хан-Гирей.
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